

Protokoll

25.06.2025

Moderation:	Miriam Meyer-Scheffel
Protokollführung:	Johann Meyer-Scheffel
Sitzungsbeginn:	16:30 Uhr
Sitzungsende:	20:25 Uhr
Sitzungsort:	Senatssaal, Haus Z I, Raum 1.53

Tagesordnung

1	Gäste.....	4
1.1	Prof. Dr. phil. Małgorzata Maćkowiak	4
1.2	Lisa Ludz	4
2	Formaler Teil	4
2.1	Mitgliederliste	5
2.2	Feststellung der Beschlussfähigkeit	5
2.3	Protokollabstimmung / -verabschiedung.....	6
2.3.1	Abstimmung Protokoll der Sitzung vom 11.06.2025.....	6
2.4	Finanzanträge	7
2.4.1	Campus Links!	7
2.4.2	Imma-Aftershow in der Maus	7
2.5	Bestätigung der TOP-Liste.....	8
2.6	Sitzungsfoto	8
3	Wichtige Infos / Beschlüsse.....	8
4	Infoteil	10
4.1	Rundlauf Referate	10
4.1.1	Finanzen	10
4.1.2	Hochschulpolitik	10
4.1.3	Mobilität.....	10
4.1.4	Nachhaltigkeit und Umweltschutz	10
4.1.5	Organisation	10
4.1.6	Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung	10
4.1.7	Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport	11
4.2	Rundlauf Gremien	11
4.2.1	Rektoratsrunde	11
4.2.2	Verwaltungsrat Studierendenwerk Dresden	11
4.3	Mitarbeiter/innenbericht	11
4.3.1	Bericht der Bürofachkraft.....	11
4.4	Sonstiges	11
5	Diskussionsteil	12
5.1	Rundlauf FSRs.....	12
5.1.1	Elektrotechnik	12
5.1.2	Informatik.....	12
5.1.3	Management- und Kulturwissenschaften	12
5.1.4	Maschinenwesen.....	12
5.1.5	Natur- und Umweltwissenschaften.....	12
5.1.6	Sozialwissenschaften.....	12
5.1.7	Wirtschaftswissenschaften	12
5.2	Referate.....	13
5.2.1	Finanzen	13
5.2.2	Hochschulpolitik	13
5.2.3	Mobilität.....	13

5.2.4	Nachhaltigkeit und Umweltschutz	13
5.2.5	Organisation	13
5.2.6	Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung	14
5.2.7	Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport	14
5.3	<i>Allgemein</i>	14
5.4	<i>Sonstiges</i>	14
6	Geschlossener Teil	16
7	Nächste Sitzung	17
8	Anhang	17

1 Gäste

1.1 Prof. Dr. phil. Małgorzata Maćkowiak

Prorektorin für Bildung und Nachhaltigkeit

Hat sich jetzt intensiv eingearbeitet.

Seit 10 Jahren fest an der HSZG als Professorin berufen.

Praktische Tätigkeiten auf den Gebieten Übersetzung, Dolmetschen, Kultur Forschung

Fortführung des Prorektorates und Bildung neuer Prozesse und während der Einarbeitung.

Es wurde im vornherein ein Fragenkatalog vom Studierendenrat zugeschickt. Tom protokolliert extra.

1.2 Lisa Ludz

-Studierendenclub Maus veranstaltet Aftershowparty nach der Imma-Feier

- Frage nach Unterstützung bei der Finanzierung

Tom: Aufteilung des Budgets zwischen StuRa und ÖA (diese erhält einen Beitrag vom StuRa)

- Nach Absprache zwischen StuRa und ÖA wäre es möglich das ÖA-StuRa-Budget mit in das neue Wirtschaftsjahr zu übertragen -Wäre laut ÖA möglich
- Einsatz des vom StuRa an die ÖA abgestellten Budgets im WiSe wäre denkbar

Lisa: gibt aktuell noch keinen zweckgebundenen Antrag

Miriam: Finanzielle Unterstützung ist in der Folgenden Form möglich:

- Ziel der Veranstaltung dem StuRa vorstellen
- Rechnung zusammen mit Antrag einreichen
- Anschließend kann eine Erstattung erfolgen

Adrian, Miriam: Immafeier ist mit die wichtigste Veranstaltung im Jahr, auch vor der Weihnachtsfeier

Tom:

Miriam: Frage nach dem Budget, sonst ein Beschluss in der heutigen Sitzung nötig ist

Lisa:

- DJs bezahlen: 300-500€ ist unklar ob noch Spesen anfallen,
- Gesamtbetrag sollte unter 1000€ bleiben

Tom: Vorschlag heute Beschluss fassen für 1000€

Zustimmung im Plenum

Verweis zum Beschluss im Teil Öffentlichkeitsarbeit

2 Formaler Teil

2.1 Mitgliederliste

Name	Anwesend	Entschuldigt	Unentschuldigt	Bemerkung
Adrian Derr	X			Entsendet (E)
Erik Hloucal	X			Entsendet (E)
Maurice Müller	X			Entsendet (I)
Erwin Wolf	X			Entsendet (M)
Paul Ansorge	X (online)			Entsendet (MK)
Julia Jurczyk	X			Entsendet (MK)
Luise Porst	X			Entsendet (MK)
Liv Göthel	X			Entsendet (N)
Miriam Meyer-Scheffel	X			Entsendet (N)
Elisabeth Boesler		X		Entsendet (S)
Anton Kretzschmar	X			Entsendet (S)
Sara Tetzner		X		Entsendet (S)
Annika Thomas	X			Entsendet (S)
Janik Herpolsheimer			X	Entsendet (W)
Johann Meyer-Scheffel	X			Kooptiert (E)
Tom Richter	X			Kooptiert (E)
Denys Seredenko		X		Kooptiert (I)
Hannes Irmer	X			Kooptiert (M)
Tiberius Möller	X (online)			Kooptiert (N)

2.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der StuRa ist mit 15 von 19 Mitgliedern beschlussfähig.

2.3 Protokollabstimmung / -verabschiedung

2.3.1 Abstimmung Protokoll der Sitzung vom 11.06.2025

Anmerkungen: - keine Anmerkungen Eingegangen

Beschlusstext: Der StuRa möge beschließen, das Protokoll der Sitzung vom 11.06.2025 zu bestätigen.

Beschluss					
Ja:	14	Nein:	0	Enthaltung:	1

Das Protokoll der Sitzung vom 11.06.2025 wurde damit mehrheitlich angenommen.

2.4 Finanzanträge

2.4.1 Campus Links!

Annika:

- Antrag ist eingegangen – gab Probleme bei der vorherigen Abstimmung
- Eventuell kann es Probleme mit Stickern und der Hochschule geben
- Vorschlag nur einen Teil zu finanzieren

Miriam:

- Sticker waren schonmal im Erstibeutel, gab bisher noch keine Probleme
- Bisher noch keine Hochschulgruppen,
- Andere Hochschulgruppen finanzieren meistens ihre Werbung selber – deshalb Frage, ob der gesamten Summe des Antrages zugestimmt werden soll, oder nur einem Teil

Annika: im Persönlichen Gespräch wurden vorher eine Summe von ca. 50€ angesprochen

Anton: Motive der Sticker sollen vor der Verteilung von Robert Viertel abgesegnet werden

Tom: Vorschlag einer Festen Grenze innerhalb dessen sich die HSG bewegen kann

Annika: - nur die Postkarten finanzieren

- Für zusätzliche Werbemittel können HSGs auch selbstständig eine Finanzierung Finden (gab z.B. Kuchenbasar)

Diskussion nach dem Nutzen von Postkarten im Plenum.

Tom – Zustimmung zur Anteiligen Zustimmung des Antrags – nur Postkarten

Miriam: Budget aus Orga? – Zustimmung durch Luise

Beschlusstext: Der Studierendenrat möge beschließen, die Bewerbung der Hochschulgruppe „Campus Links!“ im Erstibeutel zu unterstützen. Es wird ein Budget von bis zu 65€ für Postkarten zur Verfügung gestellt.

Beschluss					
Ja:	15	Nein:	0	Enthaltung:	0

Der Beschluss wurde damit einstimmig angenommen.

2.4.2 Imma-Aftershow in der Maus

Beschlusstext: Der Studierendenrat möge beschließen, die Imma-Aftershow im Studierendenclub Maus zu unterstützen. Es wird ein Budget von bis zu 1000€ für die Durchführung der Veranstaltung zur Verfügung gestellt. Es erfolgt eine weitere allseitige Absprache mit der Öffentlichkeitsarbeit.

Beschluss					
Ja:	15	Nein:	0	Enthaltung:	0

Der Beschlusstext wurde damit einstimmig angenommen.

2.5 Bestätigung der TOP-Liste

Übersicht TOPs:

- Beschluss Wahlordnung des StuRa
- Beschluss Beteiligung Imma-Feier
- Termin Onlinemeeting HISinONE-EXA mit Dr. Stein

hinzugefügte TOPs:

- Kurs zur Schulung mit dem Umgang mit gehörlosen Personen
- Barrierefreie Zugangsmöglichkeit der Toiletten in den Hallen bei Haus VII
- Neues Corporate Design der Ordnungen
- Symbolische Baumpflanzung mit dem Rektor

Beschlusstext: Der Studierendenrat möge beschließen, die Tagesordnung in der vorliegenden Form anzunehmen.

Beschluss					
Ja:	15	Nein:	0	Enthaltung:	0

Der Beschlusstext wurde damit einstimmig angenommen.

2.6 Sitzungsfoto

3 Wichtige Infos / Beschlüsse

3.1 Beschluss der aktualisierten Wahlordnung

Wurde bereits den Mitgliedern zugeschickt

Anmerkung aus der letzten Sitzung werden durch Tom Richter eingearbeitet

Tom: Position des StuRa zu der Listenwahl gewünscht.

- Bsp. Es können sich eine Gruppe von Personen als Liste zur Wahl aufstellen lassen und dann mit der Liste gemeinsam Wahlstimmen sammeln – anschließend werden entsprechend der Gesamtstimmen anteilig eine Anzahl von Personen von der Liste gewählt
- Kann Vorteile in bestimmten Fällen bieten, da so einzelne (unbekannte) Personen durch die Liste bessere Chancen erhalten können

Annika – keine Zustimmung zum Erhalt der Listenwahl aus Studentischer Sicht

Tom- StuRa könnte als Entscheidung für oder gegen die Listenwahl als Empfehlung an den Kanzler weiterleiten

Tom – Anpassung im Senat wäre erst danach möglich, muss aber nicht erfolgen

Tom- Vorschlag die Wahlordnung des StuRa zukünftig so nah wie möglich an der Wahlordnung der HS zu halten

- Zustimmung durch Plenum

Beschlusstext: Der Studierendenrat möge beschließen, die Wahlordnung der verfassten Studierendenschaft (WahlO) in ihrer Neufassung einzusetzen. Weiterhin wird die Wahlordnung der Studentenschaft mit Stand vom 10.06.2020 und die Flexibilisierung der Wahlordnung der Studierendenschaft mit Stand vom 05.05.2025 außer Kraft gesetzt.

Beschluss					
Ja:	15	Nein:	0	Enthaltung:	0

Der Beschlusstext wurde damit einstimmig angenommen.

Paul Ansorge verlässt die Sitzung um 18:34.

Tiberius Möller verlässt die Sitzung um 18:34.

Der StuRa ist mit 13 von 19 Mitgliedern Beschlussfähig.

Pause: 5 min.

4 Infoteil

4.1 Rundlauf Referate

Maximal fünf Minuten Vortragszeit pro Referat.

4.1.1 Finanzen

Miriam: -nach vergeblichen Versuchen mit der Tan-App wurden jetzt erstmals auch die Pinbriefe versendet

Haushaltsplan wurde vom Kanzler und Frau Kokschi mit Anmerkungen zurückgegeben

- Anpassung ist in Arbeit

4.1.2 Hochschulpolitik

Extern:

Tiberius:

- nächste Sitzung der KSS
- Info: Atomkraftwerk in der tschechischen Republik in der Nähe zu Sachsen geplant.
- Wir hören leider nur Bruchstücke, wird eher noch schlimmer gerade 😞

Miriam – sonst verschieben wir auf später

Intern:

- keine neuen Themen
- könnte an Fehlen von engagierten Studierenden liegen
- Fehlen von Studierenden in den Gremien führt unter anderen zu ernsthaften Problemen, z.B. Fakultätsräte

4.1.3 Mobilität

Tom: Gehäufte Mails/Beschwerden von Studis über den erhöhten Semesterbeitrag

Sowohl im DSI als beim StuRa

4.1.4 Nachhaltigkeit und Umweltschutz

Miriam: geplante Treffen zur AG Nachhaltigkeit

- Neuigkeiten sind im nächsten Semester zu erwarten

4.1.5 Organisation

Luise: -keine Neuigkeiten aus Görlitz

Miriam: Alter PC (Win 10) macht Probleme – Konnte durch HRZ schnell gefixt werden

- HRZ spielt demnächst allen PC Updates auf

4.1.6 Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung

Annika:

- Austausch StuWe im Dialog: Wohnen und Bau

- Ab WiSe/ dem neuen Jahr wird eine Arbeitsgruppe zur Zukunft der Wohnheime gebildet
- Mitwirkung eines studentischen Mitglieds aus Zittau/Görlitz gewünscht (Person sollte noch längere Zeit Studieren)
- Voraussichtlich 4 Meetings geplant
- Themen: Umbau, Umstrukturierung (z.B. WG-Größe, Gemeinschaftsräume)
- Info: es werden ca. 10 Mio Euro zusätzlich zur Verfügung gestellt zu dem sich im Defizit befindenden Haushalt durch das Land Sachsen.
- Queeres Picknick in Görlitz erfolgreich, gab gute Nachfrage, auch für die Zukunft
-

4.1.7 Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport

Tom:

- Führt die Sitzungszusammenfassungen in diesem Semester fort
- Anschließend sollen alternative Konzepte erörtert werden, beispielsweise Kurzvideos auf social Media

Pause bis 19:32

4.2 Rundlauf Gremien

Maximal fünf Minuten Vortragszeit pro Gremium.

4.2.1 Rektoratsrunde

Information in Google Docs

4.2.2 Verwaltungsrat Studierendenwerk Dresden

entfällt

4.3 Mitarbeiter/innenbericht

4.3.1 Bericht der Bürofachkraft

entfällt

4.4 Sonstiges

entfällt

5 Diskussionsteil

5.1 Rundlauf FSRs

5.1.1 Elektrotechnik

- Wahlergebnis: 3 von 5 Sitzen besetzt

5.1.2 Informatik

Wahlergebnis voll besetzt

Fahrradtour veranstaltet – Feedback – Route soll überarbeitet werden um mehr Studis die Teilnahme zu ermöglichen

5.1.3 Management- und Kulturwissenschaften

Luise:

15.06. die voraussichtlich letzte Sitzung in diesem Jahr

- Frau Stolz Römmermann anwesend

- Wahlergebnis: 4 von 7 Sitzen besetzt

- Fakultätsrat unbesetzt -

Tom: ist der Fakr Arbeitsfähig

Luise: laut Informationen können die Fakultätsräte von Studierenden besetzt werden, aber keine Pflicht

Miriam: Fakultätsräte sind nach Hochschulgesetz für alle Mitglieder einer Fakultät Offen

Annika: - ist aktuell bereits

5.1.4 Maschinenwesen

Plätze voll belegt, auch Ersatzvertreter

Robert Viertel.

Hannes möchte sich beim Hochschulkalender beteiligen

Schlag den Prof war erfolgreich, aber keine jüngeren Studis (unter dem 4. Fachsemester anwesend)

Treffen mit Dekan ausstehend

5.1.5 Natur- und Umweltwissenschaften

Letzte Sitzung am Mo

Wahlergebnis: 5/5 besetzt

- Erstibeutel – PSE (Periodensysteme) und Gummibärchen bestellt

5.1.6 Sozialwissenschaften

Wahlergebnis 6/6 Sitze besetzt,

FSR besitzt insgesamt aktuell 16 Mitglieder

40 Studis bei Spielenachmittag anwesend

5.1.7 Wirtschaftswissenschaften

5.2 Referate

5.2.1 Finanzen

-

5.2.2 Hochschulpolitik

-

5.2.3 Mobilität

-

5.2.4 Nachhaltigkeit und Umweltschutz

-

5.2.5 Organisation

5.2.5.1 Wahlordnung des StuRa

Annika:

- Gibt laut Kanzler keine Möglichkeit die unbesetzten Stellen nachzubesetzen
 - Fakultätsrat ist beschlussfähig
- Tom: Gremien sind auch Ohne die Entsendung einer Gruppe ordnungsgemäß beschlussfähig

5.2.5.2 Termin Onlinemeeting HISinONE-EXA mit Dr. Stein

Miriam:

- Bis 2028 soll die Umstellung von Quispos auf HISinONE abgeschlossen sein
- Workshop (online, 18/19Uhr) geplant zu:
- Was läuft in dem aktuellen Portal gut/Schlecht (Prüfungen An- und Abmeldung, etc.)
- Präsentation zum HISinONE findet sich im Mailpostfach
- Ca. 10-15 Studis als teilnehmende erwünscht
- Als Alternative könnten auch Fragebögen verteilt werden, jedoch ist eine Anwesenheit wünschenswert

Annika: Teilnahme möglich

Miriam: Terminvereinbarung für Ende Juli Anfang August veranlasst. – Miriam fragt an

5.2.5.3 Neues Corporate Design der Ordnungen

Tom:

- Möchte das für die Wahlordnung gestaltete Design gerne zukünftig für alle Ordnungen anwenden

Diskussion im Plenum: Runde vs. Eckige Ecken

- vertagt

5.2.5.4 Symbolische Baumpflanzung mit dem Rektor

07.07. (Mo) 14:00 in der Lander Halle

5.2.6 Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung

5.2.7 Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport

5.2.7.1 Beteiligung Imma-Feier

Siehe Beschluss unter wichtige Beschlüsse

Miriam:

- Wie beteiligt sich der StuRa, sind Vorbereitungen für die Rundlaufabstimmung nötig.

Tom:

- Auch ohne vorherigen Beschluss möglich, wenn die Rundlaufabstimmung mit ausreichend Vorlauf versendet wird (Siehe Ordnung der verfa)

5.3 Allgemein

5.3.1 Kurs zur Schulung zum Umgang mit gehörlosen Personen

Hannes:

- Grund sind Erfahrungen aus einem Matrikel, wo es Probleme bei der Unterstützung gab
- Früher gab es mal einen Kurs von der HS angeboten, aktuell sieht es auch extern in der näheren Umgebung schlecht aus

Miriam, Annika – Zuspruch

- Wird mit in das nächste Gespräch mit Claudia Döring (Ansprechpartnerin für Inklusion / Barrierefreiheit)

5.3.2 Barrierefreie Zugangsmöglichkeit der Toiletten in den Hallen bei Haus VII

Vorschlag Miriam: „Rampe aus Lego“, gibt schon ähnliche Projekte in der Stadt

Tom: gerne finanzielle Unterstützung durch StuRa, alternativ wäre auch 3d Druck möglich

Erwin: Frage des Diebstahlschutz klären

Mitwirkung aus dem Plenum: Tom, Annika, Erwin, Hannes, Johann, Miriam, Julia

5.4 Sonstiges

Miriam:

- Probleme mit Mails im Postfach, welche übersehen werden

Tom:

- Wünscht sich Erinnerungen

Annika:

- Bitte auf die Eigenschaft „gelesen/ungelesen“ achten

- Innerhalb der Referate kann es auch zu Abstimmungsproblemen kommen, wenn Aufgaben erledigt wurden, ohne dies zu kommunizieren

Tom:

- Es kann auch zu technischen Problemen mit den ungelesenen Mails kommen, deshalb ist eine zusätzliche Kontrolle trotzdem sinnvoll

Miriam: Art und Weise der Erinnerungen?

Tom:

- Wenn unbeantwortete Nachrichten gefunden werden, darf gerne auch mehrmals in der entsprechenden Matrix Gruppe des Referats daran erinnert werden.

6 Geschlossener Teil

entfällt

-

7 Nächste Sitzung

Moderation:	Julia Jurczyk
Protokoll:	Hannes Irmer
Verpflegung:	Julia Jurczyk, Annika Thomas
Termin:	15.10.2025
Standort:	Görlitz, G II b 255
Beginn:	16:00 Uhr

Die Sitzung wurde um 20:25 Uhr beendet.

8 Anhang